

# R5 学校だより 「強い子」 第4号

家庭数

校長 吉田 健太

～今回は、ちょっと難しいあれこれを書いていますが、保護者・地域の皆様にご一読いただきたいです～

## ☺「実り」のある秋にむけて～2学期のスタート☺

2学期が始まりました。約4か月の長丁場となります。この夏はあまりに酷暑で、しかも、9月に入ってもなお身体にこたえる暑さが続きそうのことなので、しばらくは熱中症に十分に気をつけつつやや活動をセーブしてすこし、暑さがひいていくと共に活動の充実度を増していくべきだと思います。まず運動会、つづいて作品展、さらに全校遠足という大きな行事が2学期には予定されています。学習も生活も行事も、秋の訪れと共に「実り」あるものになりますように。さまざまな場面で「実り」の秋を実感できる姫島小学校でありたいです。

そんな「実り」を手に入れることにつながる校長の思いとして、始業式の講話で、次のように子どもたちに伝えました。8月28日の学校ホームページに講話の原稿そのものを載せていますが、再掲させてもらいます。  
(子どもたちへの話し言葉)

- みんなに「頑張る子」でいてほしい。その校長先生の思いは2学期も変わりありません。前に進むためには前向きな気持ちで努力することが大切だと思います。
- みんなに「優しい子」でいてほしい。その校長先生の思いも変わりません。周りの人の気持ちを理解できること、そして、周りの人が困っていたり弱っていたりしたらそっと助けられることはとても大切です。その反対の「乱暴な言葉と乱暴な行動」はほんとうにやめてください。
- よくわかった。勉強って楽しいな。そんな風に思える授業が1つでも増えてほしい。その思いも変わりません。先生も子どもたちも授業が楽しみでしかたがない。そんな学校が理想です。
- 豊かな経験を1つでも多くしてほしい。その思いも変わりません。みんなが人として成長しているように。

## ☺創立150周年記念事業について☺

5月の学校だよりでお伝えしたように、今年度は創立150周年を迎える年度です。

姫島小学校は、明治7年（1874年）2月1日に創立されました。令和6年（2024年）2月1日で創立150年です。あらためて歴史と伝統の重みを感じます。今年度の2月3日（土）には、代休あり土曜授業の扱いで、たくさんのお客様をお招きし、創立150年をお祝いする会である「創立150周年記念式典」を本校講堂で実施します。

この間、「創立150周年記念事業委員会」の立ち上げ、組織・規約の見直し、総務委員会・記念誌編纂委員会・式典委員会・祝賀会委員会・記念品委員会という5つの小委員会ごとの実務、役員会での進捗確認というように着実に準備を進めています。この秋には、姫島地域の歴史を振り返る座談会や地域の顧問・相談役の皆様に集っていただく全体会も予定されています。近々、創立150周年を伝える横断幕も設置します。子どもたちが姫島地域の歩みを知る学習機会も設けたいです。教職員・子どもたちともに自分たちのお祝い事・誇りとして主体的なかかわりをもてるようにしていきたいです。

事業委員長は、元PTA会長の北村様に引き受けいただいています。姫島小学校のお祝い事にとどまらず、姫島地域の活性化の一助となるように結び役を担いたい。そのような事業委員長の思いに沿う祝賀行事となりますように。

裏面につづく

## 表面からのつづき

### ☺「強い子」への思い☺

創立150周年記念事業委員会の中で、長く受け継がれている姫島小学校の教育理念である「強い子」について、記念誌への記述をめぐり、意見を述べ合う機会がありました。「強い子」については、5月の学校だよりで次のように記述しています。

----さて、今年度も学校だより第1号で、あらためて姫島小学校の「教育理念」についてご紹介させていただきます。「理念」というのは、ある物事についての、こうあるべきだという根本の考え方ですので、この「教育理念」は、姫島小学校の教育活動の土台となる根本の考え方ということになります。

それは「強い子」を育てることです。ずいぶんと長い間受け継がれている「教育理念」です。

「強い子」はどんな子でしょう。人生の可能性を拓げる「確かな学力」を備えている。人生を生き抜く土台となる「健康な身体と強靭（きょうじん）な体力」を備えている。人生を温かなものにする「思いやりのある豊かな心」を備えている。それが「強い子」のイメージです。そのような子どもたちが姫島小学校でたくさん育っていくように、皆様の支えを得ながら、教職員のチームワークを確かなものにして、日々の教育活動でスマーリステップを考え1つずつ実行していきます。それが子どもたち・保護者の皆様・地域の皆様・教職員それぞれの学校愛にもつながることあると信じています。----

この記述内容は、受け継がれてきた「強い子」についての私の理解を述べたものですが、これに対して、「強く」ありたくてもかなわない個性・特性もあるのではないか。そこへの温かな眼差しがほしいというご意見を頂戴しました。

姫島小学校が学校である以上、「確かな学力」「健康な身体と強靭（きょうじん）な体力」「思いやりのある豊かな心」を育むことを目指すことに疑問はありません。しかしそれは、すべての子がそのすべてを高い水準で身につけなければならない、あるいは、それがかなわない子を取り残すというものではありません。

すべての子はやがて自分自身の人生を生きていくことになります。その人生を生き抜くためのそれぞれの個性・特性に応じた何らかの自信に思える「強み」を、それが学力面であれ、体力面であれ、人柄であれ、身につけてほしい。それが私の「強い子」に対する考え方、思いです。

### ☺9月から10月はじめの行事予定（含む地域行事）☺

#### ●発育測定

- 8/30（水）6年 • 8/31（木）5年
- 9/1（金）4年 • 9/4（月）3年 • 9/5（火）2年 • 9/6（水）1年

ひと夏こえて、さて、どれくらい大きくなっているかな？

#### ●9/8（金）喫煙防止教室 6年

#### ●9/13（水）校内研究授業 5年

8月末から9月末まで、熱中症に十分に気をつけて運動会の練習を進めます。

1学期にすでに2年、6年は終えましたが、今年度も学力向上・授業力向上の取組として、すべての学年が校内研究授業を実施しています。校内の研究活動ですので、保護者の皆様への公開はしていません。

#### ●9/20（水）慰霊祭（予定）

昭和9年9月21日に室戸台風の犠牲となった児童・教職員を悼む大切な行事です。詳しくはホームページで。

#### 運動会の要点

- 2分割ではなく全学年の一斉開催で実施。
- 热中症防止等の観点から午前中開催、昼食前に12時30分頃下校、ご家庭での昼食。
- 1～5年は走る競技と団体競技の2種目。
- 6年は走る競技と団体演技。

#### ●10/1（日）運動会

#### ●10/2（月）代休 ●10/3（火）予備日